

LABORATORIOS DE BIOLÓGICOS Y REACTIVOS DE MÉXICO, S.A. DE C.V.

INTRODUCCIÓN

Reseña Histórica: Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V. (Birmex) tiene sus raíces en el Instituto de Higiene, fundado en 1921. En 1981, se fusionó con el Instituto Nacional de Virología, formando la Gerencia de Biológicos y Reactivos, en 1999. Birmex se constituyó como una empresa con autonomía jurídica, financiera, administrativa y es una empresa de participación estatal mayoritaria, constituida el 11 de marzo de 1999 mediante escritura pública N° 68,742 ante el notario público ciento diecisiete del Distrito Federal, como una Sociedad Anónima de Capital Variable. El 4 de agosto de 1999 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Decreto Presidencial que reformó el reglamento interior de la Secretaría de Salud.

Birmex cuenta con un papel estratégico en el sistema de salud del país, aunque históricamente se dedicaba a la producción de vacunas, en la actualidad su enfoque ha evolucionado hacia la distribución, importación y gestión de medicamentos y biológicos esenciales. Su misión principal es garantizar el acceso a insumos médicos de calidad, fortaleciendo así la atención sanitaria en todo el territorio nacional.

Una de las funciones más relevantes de BIRMEX es la gestión de licitaciones y compras consolidadas. Este proceso le permite adquirir medicamentos y vacunas de manera eficiente, asegurando la transparencia en el uso de los recursos públicos. A través de estas compras centralizadas, Birmex logra optimizar costos y mantener un abastecimiento oportuno de los productos necesarios para atender las necesidades prioritarias del sector salud.

Además de su trabajo en distribución y compras, BIRMEX colabora estrechamente con otras instituciones nacionales e internacionales para garantizar que los biológicos y medicamentos cumplan con los más altos estándares de calidad. Su compromiso se centra en mejorar la salud pública y fortalecer los programas de prevención y tratamiento de enfermedades en México.

De esta manera, BIRMEX se consolida como un aliado esencial en el sistema de salud, garantizando que los recursos médicos lleguen a quienes más los necesitan.

Fundamento Legal de Creación: Birmex se rige por la Ley General de Salud y la Ley Federal de Entidades Paraestatales, su creación y funcionamiento están respaldados por el Decreto presidencial del 4 de agosto de 1999 publicado en el Diario Oficial de la Federación que reformó el reglamento interior de la Secretaría de Salud, estableciendo en el segundo artículo transitorio, que los Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V., (Birmex), dispondrían de los bienes muebles e inmuebles del Órgano Desconcentrado que desaparece, Gerencia General de Biológicos y Reactivos (GGBR), hasta en tanto se formalice la transferencia de los mismos conforme a las disposiciones legales aplicables y autorizaciones correspondientes. Dicho Decreto señala que los derechos y obligaciones adquiridos por el Órgano Desconcentrado se cederán a Birmex.

Descripción de Actividades del Año Fiscal Reportado: En el año fiscal 2024, Birmex se destacó por la distribución de más de 69.2 millones de dosis de vacunas, incluyendo vacunas contra la influenza, hepatitis B, y triple viral, además, se fortalecieron las plataformas digitales para agilizar los procesos de licitación y distribución.

CUENTA PÚBLICA 2024

Misión, Visión, Objetivos y Valores:

- **Misión:** Garantizar el acceso a insumos médicos de calidad para fortalecer la atención sanitaria en México
- **Visión:** Ser líder en la producción y distribución de biológicos e insumos médicos a nivel nacional e internacional.
- **Objetivos:** Optimizar la distribución de medicamentos, asegurar la transparencia en las compras consolidadas y colaborar con instituciones nacionales e internacionales
- **Valores:** Compromiso, transparencia, innovación y calidad.

Objetivo Social: El objetivo social de Birmex es la elaboración, obtención, compra, importación, fabricación, preparación, acondicionamiento, envasado, transporte, distribución, almacenamiento y comercialización de productos químicos farmacéuticos, reactivos, medicamentos e insumos para la salud.

Estrategias y Logros: Birmex ha implementado estrategias para consolidar su papel en la distribución de medicamentos y vacunas, logrando una distribución mediante la Megafarmacia del Bienestar en Huehuetoca, Estado de México, esta instalación tiene la capacidad de almacenar hasta 286 millones de piezas de medicamentos, asegurando el abasto de insumos médicos para instituciones como el IMSS, ISSSTE y el OPD IMSS-Bienestar.

Alineación con el Plan Nacional de Desarrollo: Birmex contribuye al Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 mediante la estrategia "Salud para toda la población", asegurando el abasto de medicamentos y vacunas esenciales para la población mexicana.

Autorizó: MTRA. EMMA LUZ LOPEZ JUAREZ
DIRECTORA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

Elaboró: C.P. CARLOS NAYLOR GONZALEZ
GERENTE DE CONTABILIDAD